

JORNADAS CIENTÍFICAS

Este año hemos querido cambiar el enfoque de nuestra visión de la boca como parte de un todo al que pertenece e influye en manera decisiva.

El Dr. Gabriel Zubillaga en su ponencia “Medicina Interna para el odontólogo” nos puso al día de lo que la medicina actual puede ayudarnos en los tratamientos de nuestros pacientes, indicándonos finalmente los medicamentos y las pautas que debemos seguir en las diferentes circunstancias que pueden acontecer en nuestras clínicas.

La conferencia “Kinesiología Odontológica, tratamiento integral del paciente” impartida por las Dras. María Pilar Martín y Amelia de la Ballina, nos aportó una visión holística e integradora de la situación de nuestra boca en relación con las posturas, posiciones, pérdida o ganancia de fuerza muscular, influencia de maloclusiones en patologías aparentemente músculo-esqueléticas, cefaleas, etc. que nos hacen plantear la necesidad de exploraciones complementarias vía osteopatía, kinesiología y colaboración con fisioterapeutas y especialistas de ATM que pudieran mejorar e incluso solucionar problemas que aparentemente no tienen relación con la boca.

El sábado, la primera charla impartida por la Dra. Josefina López Collado “Ortodoncia basada en la evidencia” nos envió el mensaje de la importancia en muchos casos (y hay que saber identificar y diagnosticarlos) de la colocación temprana de aparatología funcional en niños pequeños, para dirigir el crecimiento máxilo-mandibular y



El Dr. Zubillaga habló de la medicina interna para el odontólogo.



Las Dras. Martín y Ballina explicaron las aplicaciones de las Kinesiología.



La Dra. Collado habló de la colocación temprana de la aparatología funcional.

prevenir o evitar cirugías que serían inevitables si esos casos se abordaran con mayor edad o con cierto retardo.

El Dr. Jesús Martínez Gil nos presentó una ponencia titulada "Trauma oclusal: hacia la norma odontológica" en la que insistió en el concepto de rehabilitación neuro-oclusal desarrollada por el Dr. Pedro Planas. Nos impartió una conferencia muy completa de la filosofía y de la fisiología del trauma oclusal, del proceso de aprendizaje y comprensión de la función y crecimiento de la mandíbula desde la lactancia hasta su posición definitiva en un adulto maduro. Insistió mucho en el concepto de que la lactancia intensa y prolongada que desde el punto de vista de desarrollo psicomotor y de formación de las estructuras de la ATM ha sido fundamental en el Homo sapiens desde su aparición hace decenas de miles de años. También incidió en la importancia de una dieta dura y fibrosa para el desarrollo de unas estructuras óseas con una arquitectura más sólida y un periodonto más resistente. Habló de los problemas que ha generado la dieta blanda en el desarrollo músculo-esquelético y periodontal en el ser humano desde hace pocos miles de años.



El Dr. Martínez Gil insistió en la rehabilitación neuro-oclusal.



Los Drs. Landa y Hernández de la Hera en el transcurso del intenso debate.

Después del café tomaron parte en el interesante debate "Prótesis cementada vs prótesis atornillada" los Drs. Iñaki Landa y Juan Carlos Hernández de la Hera que se prolongó bastante gracias a la participación y colaboración de los compañeros presentes en la sala. Abogaron por la prótesis atornillada por la facilidad que supone su remoción en caso de rotura de cerámica aunque reconocieron el problema estético que genera el tapón de composite en las chimeneas de los tornillos. Evidentemente valoraban como insuperable la estética de las prótesis cementadas y ponían como ejemplo el hecho de que todas las presentaciones de prótesis sobre implantes de los grandes "gurus" de la odontología eran cementadas.

Con esta última charla se dieron por concluidas las III Jornadas de Salud Oral que una vez más contó con la presencia en el Colegio de muchos compañeros y sobre todo de jóvenes, que es sobre todo a quienes están dirigidas, por el carácter divulgativo y local que se les quiere imprimir.



Infórmalos

sobre las actividades, noticias, ... que quieres encontrar en esta sección. Puedes contactar con nosotros en la siguiente dirección de correo electrónico: cpc@cpc-comunicacion.com